

Argentina prepara un nuevo documento sobre el conflicto del canal de Beagle

El enviado del Papa dijo que las negociaciones entre Buenos Aires y Santiago han entrado en una segunda etapa en la que se tratará de acercar las posiciones de los dos países

(UPI, EFE, AP, AFP y DPA)

BUENOS AIRES, 10 de enero.—El enviado papal, cardenal Antonio Samore, aguardaba hoy la respuesta Argentina a su ofrecimiento de fórmulas para encauzar las negociaciones de límite con Chile, a fin de regresar a Santiago con algún éxito parcial que permita la feliz culminación de su gestión diplomática.

El dignatario eclesiástico dedicó la mañana de hoy a un retiro espiritual que se impuso como adhesión a la XII Jornada Mundial de la Paz, instituida por el Papa Juan Pablo II, mientras el canciller, Carlos W. Pastor, y otros altos funcionarios argentinos proseguían febrilmente el estudio de la propuesta cardenalicia.

El enviado pontificio dijo a los periodistas que "además de escuchar he comenzado a hablar muy prudentemente".

Samore expresó además que aguardaba una respuesta del gobierno argentino, pero declinó entrar en mayores detalles.

"No es una respuesta definitiva, ya que ellos podrían querer formular otras preguntas".

"Ahora estamos en el comienzo de una segunda etapa, yo he llevado a unos el punto de vista de otros, y a otros el punto de vista de los primeros. Ahora estamos viendo si hay posibilidad de acercamiento de estas posiciones, que como ustedes saben son muy distintas", dijo.

Sobre una eventual mediación papal dijo que "para que intervenga el Papa debe existir previamente un pedido de mediación de ambas partes".

Indicó que su misión "carece de límite de tiempo", por lo que no se sabe si habrá una lucna visita suya a Santiago de Chile antes de su regreso a Roma. En Santiago, el mensajero del Vaticano es esperado mañana.

Al explicar el alcance de su iniciativa conciliadora, Samore sacó a luz el nudo del conflicto que separa a las partes litigantes, y dijo que no se propone "continuar las negociaciones en el plano que no se propone", continuar las negociaciones en el plano jurídico, ni político en un sentido que signifique prescindir de derecho".

El purpurado dijo preoñzar un nuevo plan, "un plan

más alto, un plan —si permiten a un sacerdote expresarse así— espiritual".

Los detalles del plan pacificador no fueron revelados, pero ayer Samore celebró una extensa entrevista con Videla, que al cabo de casi 3 horas de diálogo pudo haberle adelantado la respuesta argentina, de acuerdo con informes periodísticos.

Mientras tanto, se supo que por espacio de más de 5 horas y para deliberar sobre el diferendo con Chile acerca de los límites en la región austral, se reunieron hoy el canciller, Carlos Pastor y los secretarios generales de las Fuerzas Armadas.

Al salir del Ministerio de Relaciones Exteriores, Pastor señaló que los funcionarios de dicho departamento continuarán trabajando en la elaboración de un documento que será elevado posteriormente al Comité Militar para su análisis y aprobación.

El documento, según informó un portavoz de la Cancillería, se refiere al diferendo limítrofe con Chile y a la gestión informativa que viene llevando a cabo el cardenal Antonio Samore.

MANIFESTACION EN FAVOR DE LA PAZ

De otro lado, se supo que varios millares de personas realizaron hoy una manifestación en favor de la paz entre la Argentina y Chile, agitaron banderitas de los 2 países y vitorearon al enviado especial del Papa.

Los manifestantes, en su gran mayoría jóvenes, habían asistido a una misa en la catedral metropolitana en adhesión a la XII Jornada Mundial de Paz oficiada por el arzobispo de Buenos Aires, cardenal Juan Carlos Aramburu.

Después de la misa parte de los asistentes formaron una columna en la Plaza de Mayo y se dirigió por calles céntricas a la nunciatura apostólica donde se aloja el cardenal Samore.

"Viva la paz", "Viva el Papa", "viva la Argentina", "viva Chile", coreaban los manifestantes al tiempo que ondeaban pequeñas banderas argentinas y chilenas.

A llegar al edificio de la nunciatura, a unas 20 cuadras de la Plaza de Mayo, la multitud pidió a gritos la presencia del cardenal Samore. El prelado se asomó a una de las ventanas, bendijo a los ma-

nifestantes y los invitó a rezar por la paz.

Los manifestantes se retiraron en orden, custodiados por vehículos de la policía.

DECLARACIONES DE PINOCHET

En Santiago, el presidente chileno Augusto Pinochet, expresó anoche el deseo que las diferencias que separan a su país y Argentina sean resueltas por medios congruentes con el honor y la cultura.

El mandatario subrayó que "graves dificultades hemos debido encarar en nuestras relaciones con Argentina, como consecuencia de nuestra firme determinación de conservar intactas la dignidad y la soberanía nacional, dentro del más estricto apego a las normas del derecho".

Pinochet hizo mención al agudo conflicto limítrofe chileno-argentino, en su tradicional saludo de año nuevo a los chilenos que fue transmitido por una cadena de radioemisoras y canales de televisión.

Por otra parte, el jefe del Estado aseguró que "todos los chilenos, unidos como un solo hombre, sabremos hacer respetar nuestros legítimos derechos".

"No nos dejaremos amedrentar por ninguna actitud intimidatoria cualquiera sea su origen o la forma que revista", agregó.

En seguida advirtió: "Esta posición se aplicará a toda hostilidad en contra de Chile".

Entre tanto, se supo que Pinochet envió hoy una nota de agradecimiento al Papa Juan Pablo II por su preocupación en el pleito de Beagle.

APOYO DE LEIGH A LA GESTION DEL GOBIERNO CHILENO

Por su parte el general retirado Gustavo Leigh, destituido el año pasado de la Junta Militar, se sumó a las diversas expresiones de apoyo al gobierno frente al diferendo limítrofe con la Argentina.

Dijo en una declaración publicada por los diarios de la capital chilena que "en este momento tan delicado que vive el país en el campo internacional, debemos depenar las diferencias que separan a los chilenos en el

orden interno, por profundas que ellas sean, para centrar los esfuerzos en la defensa de nuestra tierra".

EL PAPA CONFIA EN QUE SE SOLUCIONE EL CONFLICTO

A su vez el Papa expresó hoy la esperanza de que los gobiernos de Argentina y Chile encuentren un arreglo al problema del Canal de Beagle.

En una alocución dirigida a la muchedumbre congregada en la Plaza de San Pe-

dro, de Roma, desde una de las ventanas de sus aposentos vaticanos, el Papa subrayó que la Santa Sede ha enviado misiones al Líbano y Argentina y Chile, añadiendo que ambas embajadas fueron recibidas cordialmente por los gobiernos y la población.

Ahora hemos de esperar que la prudencia y el valor de los políticos hagan posible el logro de soluciones justas y honrosas en ambas zonas conflictivas, dijo Juan Pablo II.